
平成２１年第１回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

月 日 議 員 名 会 派 名 ページ 

３月９日（月） １．水 口 武 彦  議員 さ わ や か ク ラ ブ  １ 

 ２．丸 山 肇  議員 光 風 ク ラ ブ  ２ 

 ３．牛 丸 博 和  議員 市 民 の 会 ３ 

 ４．松 山 篤 夫  議員 ソ フ ィ ア 会 ４ 

 ５．岩 垣 和 彦  議員 市 民 ネ ッ ト ５ 

 ６．小井戸真人  議員 市 民 ネ ッ ト ６ 

３月１０日（火） １．中 筬 博 之  議員 高 山 市 議 会 公 明 党 ７ 

 ２．村 中 和 代  議員 高 山 市 議 会 公 明 党 ８ 

 ３．藤 江 久 子  議員 一 陽 ク ラ ブ ９ 

 ４．水 門 義 昭  議員 維 新 ク ラ ブ １０ 

 ５．村 瀬 祐 治  議員 維 新 ク ラ ブ １１ 

 ６．中 田 裕 司  議員 高山市議会自民クラブ １２ 

３月１１日（水） １．松 本 紀 史  議員 高山市議会自民クラブ １３ 

 ２．大 木 稔  議員 高山市議会自民クラブ １４ 

 ３．若山加代子  議員 日本共産党高山市議団 １５ 

 ４．伊 嶌 明 博  議員 日本共産党高山市議団 １６ 

 ５．牛 丸 尋 幸  議員 日本共産党高山市議団 １７ 

 ６．蒲 建 一  議員 高 山 市 政 会 １８ 

３月１２日（木） １．真 野 栄 治  議員 高 山 市 政 会 １９ 

 ２．佐 竹 稔  議員 高 山 市 政 会 ２０ 

 ３．岩 野 照 和  議員 高 山 市 政 会 ２１ 

 ４．倉 田 博 之  議員 ユ ニ ッ ト  街 の 風 ２２ 

◎一般質問の時間は一人４０分（質問のみ、答弁の時間は含まない）です。 

◎上記の時間は発言を始めた時より起算され、質問のみ積算されます。 

◎会議規則により、一般質問の質問回数は５回まで認められています。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。 
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【水 口 武 彦  議員】 

１．市民の健康増進施策の充実について 

（ア）飛騨高山クア・アルプ休止後の施策推進について 

 

 

２．伝統と文化を活かしたまちづくりについて 

 （ア）４０年来の町並み保存運動の成果について 

 （イ）築後２００年以上の建造物の保存について 

 （ウ）「歴史まちづくり法」第１号 認定後の課題について 

 

 

３．小中学校における発達障がい児童・生徒の実態と卒業後の進路対策について 

 （ア）学校と保護者との連携について 

 （イ）特別支援教育推進事業の内容と評価について 

 （ウ）県立飛騨特別支援学校との連携について 

 

 

４．祭屋台と伝統芸能の伝承・保存について 

 （ア）屋台組について 

 （イ）クラブ活動や自治会（町内会）活動と子どもたちとの連携について 

 （ウ）観光振興との関わりについて 

 

 

５．街路樹の維持管理について 

 （ア）自治会（町内会）組織との関わりについて 

 （イ）貝殻虫などの害虫対策について 

 （ウ）今後の課題について 
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【丸 山 肇  議員】 

１．切妻の典型的な和風の古民家に対して維持する価値があると考えるかについて 

 （ア）切妻の古来の家屋が減ると、風景から高山らしさが失われるのではないか 

 

 

 （イ）老田酒造のように重要な家屋が簡単に壊されてしまう傾向を懸念しないか 

 

 

２．保存すべき建物の選定と住民の景観に対する意識づくりについて 

（ア）「１００年以上の切妻」を目安に、保存してほしい家屋の選定・登録をしては 

 

 

（イ）住民を巻き込んで景観における家屋の重要性の意識を高めたらどうか 

 

 

３．木製シェルターの開発や改造への助成は考えられないかについて 

 （ア）安価の耐震、木材需要の拡大、従来の技術活用につながる木製シェルター開発を 

 

 

 （イ）選定された古民家の外観を変えない改造への助成で「壊さない」意識を高めては 

 

 

４．切妻家屋の維持に対する行政の支援を事業として特化することについて 

（ア）ひとつの分かりやすい施策として「切妻家屋の維持」を特化してはどうか 

 

 

（イ）「地域における歴史的風致の維持及び向上に関する法律」で目玉にできないか 

 



- 3 - 

【牛 丸 博 和  議員】 

１．市有林の管理と整備について 

 （ア）現在の整備状況と今後の整備計画について 

 

 

 

 

 （イ）森林整備に係る雇用対策と定住促進について 

 

 

 

 

 （ウ）温暖化対策に対する考えについて 

 

 

 

 

 （エ）庁内における事務体制について 

 

 

 

 

２．産業振興と地域の活性化について 
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【松 山 篤 夫  議員】 

１．高齢者住宅対策について 

 （ア）シルバーハウジングについて 

 

 

 

 

 （イ）リバースモーゲージについて 

 

 

 

 

２．過疎地対策について 

 （ア）集落支援員について 

 

 

 

 

 （イ）大学生との連携について 

 

 

 

 

３．「Ｔａｂｌｅ ｆｏｒ Ｔｗｏ（ＴＦＴ）」について 

 （ア）ＴＦＴ運動の啓発・普及について 
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【岩 垣 和 彦  議員】 

１．平成２１年度地方財政計画と高山市新年度予算案について 

 （ア）地域雇用創出推進費と増額される交付税について 

 

 

 

 

 （イ）地方再生対策費について 

 

 

 

 

 （ウ）頑張る地方応援プログラムの交付税措置について 

 

 

 

 

 （エ）地域活力基盤創造交付金について 

 

 

 

 

 （オ）地方特例交付金と税制改正の影響について 

 

 

 

 



- 6 - 

【小 井 戸 真 人  議員】 

１．将来推計人口と目標人口について 

 （ア）国立社会保障・人口問題研究所公表の将来推計人口と高山市の現状について 

 

 

 

 

 

 

 （イ）第七次高山市総合計画後期計画について 

 

 

 

 

 

 

２．高山市教育委員会点検評価と学校評価について 

 

 

 

 

 

 

３．児童・生徒の不登校の現状と課題について 

 

 

 

 

 



- 7 - 

【中 筬 博 之  議員】 

１．子育て家庭への支援について 

 （ア）就学資金援助について 

 

 

 

 （イ）無保険の子どもについて 

 

 

 

 （ウ）キッズページ・子育て情報サイトの開設について 

 

 

 

２．職員の研修等について 

 （ア）研修派遣・人事交流について 

 

 

 

 （イ）外部委託について 

 

 

 

３．近隣の小公園整備について 
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【村 中 和 代  議員】 

１．新学習指導要領の円滑な実施に向けた支援について 

 （ア）指導体制整備について 

 

 

 （イ）情報モラル教育の推進について 

 

 

２．高山市議会公明党の予算要望に対する平成２１年度予算案について 

 

 

 

３．乳房（母乳）マッサージの助成について 

 

 

 

４．小児アレルギー対策について 

 

 

 

５．星に親しむ教育の推進について（プラネタリウムの有効活用） 

 

 

 

６．青色防犯灯の設置について 
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【藤 江 久 子  議員】 

１．飛騨高山ふるさと基金（ふるさと納税）について 

 （ア）寄附メニューに具体性を持たせられないか 

 

 

 

 （イ）適用下限額（５，０００円）について 

 

 

 

２．環境行政について 

 （ア）ごみ減量化について 

 

 

 

 （イ）地球温暖化対策地域推進計画について 

 

 

 

 （ウ）生物多様性への取組みについて 

 

 

 

 

 （エ）エコシティへの取組みについて 
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【水 門 義 昭  議員】 

１．新年度予算案と政策評価等について 

 （ア）予算案に政策評価、事務事業評価をどのように反映させたか 

 

 

 （イ）評価システム、市場化テストなど第５次行革大綱への取組みについて 

 

 

 

２．緊急景気対策・生活者支援対策・雇用対策等の進捗状況と経済効果について 

 （ア）各種対策事業の進捗状況と企業への経済効果について 

 

 

 （イ）今後のこれらの対策への取組みについて 

 

 

 

３．生産年齢人口、特に若年層の人口増加策について 

 （ア）若年層に魅力ある産業や企業の誘致活動について 

 

 

 （イ）大学・専門学校・学部などの誘致活動について 

 

 

 （ウ）子育て支援としての進学支援等について 
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【村 瀬 祐 治  議員】 

１．高山市の協定締結について 

 （ア）締結にあたっての高山市のルールについて 

 

 （イ）総合的に総括する部と管理について 

 

 （ウ）市民や議会に協定内容を説明し、理解を求める必要はないのか 

 

２．子育てについて 

 （ア）保育園の民営化について 

 

 （イ）公立保育園と民間保育園との違いと保護者の考え方について 

 

 （ウ）保育ママについて 

 

 （エ）地域での子育て支援について 

   （保育園での役割・地域子育て支援センター・つどいの広場） 

 

３．歴史的資料の公文書について 

 （ア）公文書館法の第３条（責務）について 

 

 （イ）公文書館について 

 

 （ウ）郷土館の歴史的資料の管理と利用について 

 

 （エ）合併後の高山市全体の市史編纂について 
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【中 田 裕 司  議員】 

１．江名子川流域治水対策について 

 （ア）県が行った説明会の状況について 

 

 

 

（イ）高山市と岐阜県との連携と取組みについて 

 

 

 

 （ウ）第七次総合計画の後期計画への取組みについて 

 

 

 

２．救急車の適正利用について 

 

 

 

 

３．地籍調査の進捗状況について 

 

 

 

 

４．中心市街地における公共交通の役割について 
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【松 本 紀 史  議員】 

１．介護保険料について 

 （ア）保険料の改定について 

 

 

 

 

 

 

 

 （イ）介護施設の利用状況について 

 

 

 

 

 

２．保育料について 

 

 

 

 

 

 

 

３．留守家庭児童教室について 
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【大 木 稔  議員】 

１．自民クラブ平成２１年度予算要望及び市の予算編成方針について 

 （ア）クラブ要望はどのように盛り込まれたか 

 

 

 （イ）市の平成２１年度予算編成方針について 

   ・財政規模適正化への努力と景気対策について 

 

   ・起債額の抑制と投資的経費の減少について 

 

   ・ごみ処理施設整備基金積立てと今後の整備計画について 

 

 

２．高山市の教育について 

 （ア）国の教育振興基本計画について 

 

 

 （イ）「学力の向上」・「生きる力」をつける学習について 

 

 

 （ウ）教育委員会の責任体制について 

 

 

 （エ）教育の機会均等を確保する施策の充実について 

 

 

 （オ）高山市における教育振興基本計画の作成について 
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【若 山 加 代 子  議員】 

１．平成２１年度予算案における産業政策について 

（ア）鳥獣被害防止特措法について 

 

 

 

 

 

 （イ）トマト農家への支援について 

 

 

 

 

 

２．子育て支援策について 

 （ア）就学援助制度について 

 

 

 

 

 

（イ）高山市育英資金制度について 
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【伊 嶌 明 博  議員】 

１．平成２１年度予算案から国民健康保険、介護保険事業について 

 （ア）保険料の引き下げについて 

 

 （イ）介護待機者の対応策について 

 

 （ウ）ミニデイサービスの存続について 

 

２．平成２１年度予算案から子どもにやさしいまちづくり計画について 

 （ア）留守家庭児童教室希望者の増加について 

 

 （イ）児童館建設計画について 

 

 （ウ）子ども権利条例の制定について 

 

３．学校給食センターと給食費について 

 （ア）地産地消と給食センターの分割について 

 

 （イ）給食費の値上げについて 

 

４．産業振興について  

（ア）クローン牛について 

 

 （イ）酪農経営支援策について 

 

 （ウ）産業振興条例について 
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【牛 丸 尋 幸  議員】 

１．市民のための健康増進施設について 

 （ア）飛騨高山クア・アルプの果たした役割と、利用者の切実な声に応えた今後の対応に

ついて 

 

 

 （イ）施設運営をしてきた（社）飛騨高山観光協会への対応について 

 

 

 （ウ）施設における省エネルギー対策について 

 

 

２．旧パークボウル跡地の公園整備について 

 （ア）高齢者・障がい者等への対応について 

 

 

（イ）総事業費について 

 

 

３．市道石浦越後線について 

 （ア）総事業費について 

 

 

４．第七次総合計画について 

 （ア）合併まちづくり計画はどう実行されたか 

 

 

 （イ）後期計画策定はどのように進められるのか 
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【蒲 建 一  議員】 

１．高山市政会平成２１年度施策と予算要望について  

 （ア）第七次総合計画の推進と１８３項目の対応について 

 

 （イ）景気浮揚対策の取組みについて 

 

（ウ）観光客の動向と今後の施策への取組みについて 

 

（エ）歴史と伝統ある文化遺産と地域社会について 

 

２．教育行政改革の成果について 

 （ア）教育委員会点検評価について 

 

 （イ）教育委員会組織の見直しの成果について 

 

３．生涯学習の推進について 

 

４．都市計画街路、内環状線について 

 （ア）江名子松之木線の推進について 

 

５．自主防災組織の育成について 

 

６．環境対策の推進について 

 （ア）今年度の取組み状況とその成果について 

 

 （イ）新年度における施策の方針及び予算への反映について 

 

 （ウ）今後の展望と市の対応について 
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【真 野 栄 治  議員】 

１．平成２１年度予算案について 

 （ア）高山市の財政状況は同規模の他市、又は県内市町村と比べ健全か 

 

 

 

 

 （イ）市独自の裁量で政策に使える財源はどれくらいか 

 

 

 

 

 （ウ）市が持つ基金の中でここ数年内に公共事業などの経済対策として使えるものはど

れくらいあるのか 

 

 

 

 

 （エ）不況時において、増税や公共事業の縮小を行うと地方経済にどう影響すると考え

るか 

 

 

 

 

 （オ）１００年に一度と言われる経済危機、円高が市民や市内の産業・企業にどう影響

すると分析し、２１年度予算・政策にどう盛り込まれているのか 
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【佐 竹 稔  議員】 

１．新穂高市営食堂の改築について 

 （ア）新穂高渓流保全工建設によるアルペン浴場、新穂高公衆トイレの撤去に伴う対応に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２．地元産米のブランド化推進について 

 

 

 

 

 

 

 

３．荒廃農地再生支援事業について 

 （ア）企業等への拡大について 
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【岩 野 照 和  議員】 

１．街並み景観と空き店舗（住宅等含む）対策について 

 （ア）中心市街地における空き店舗（住宅等含む）の状況は 

 

 

 （イ）中心市街地活性化事業補助金の実績と問題点は 

 

 

 （ウ）「世界文化遺産暫定一覧表」追加提案の「祭礼の場」の範囲内について 

 

 

 （エ）全市域における空き店舗（住宅等含む）対策のルールづくりの必要性は 

 

 

 

２．緑資源幹線林道（大規模林道）宮・高山区間について 

 （ア）高山市へ移管済み区間の管理について 

 

 

 

 （イ）土工事が先行し放置状態となっている区間の対応について 

 

 

 

 （ウ）完成に向けた今後の予定は 
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【倉 田 博 之  議員】 

１．授産施設及び小規模作業所「工賃倍増計画支援」について 

 （ア）岐阜県の取組みと熱意について 

 

 

 （イ）高山市の取組みの現況について 

 

 

 （ウ）高山市独自の支援展開と製品・役務の発注について 

 

 

２．防災について 

（ア）子育て世代への火災報知器設置支援について 

 

 （イ）地上デジタル波における緊急地震速報受信の遅れについて 

 

 （ウ）災害避難所の識別・確定について 

 

 （エ）自主防災組織率１００％における加入率の向上について 

 

 （オ）消防車庫のメンテナンスについて 

 

 （カ）消防団員雇用企業に対する特典の創出について 

 

 

３．平成２１年度予算案と中期財政計画について 

 

 

 


